

FINANZAS & MERCADOS

Francisco González: España creará 400.000 empleos entre 2014 y 2015

RECUPERACIÓN/ El presidente de BBVA considera que una agenda reformista “ambiciosa” impulsaría que se creen 350.000 puestos de trabajo anuales. Cree que España es un ejemplo por las reformas.

J.Zuloaga. Santander

La recuperación está en marcha y pronto se empezará a notar en el maltrecho mercado laboral. Así lo cree Francisco González, presidente de BBVA, quien ayer declaró que las reformas emprendidas en España deberían ser ejemplo para otros países europeos y pronosticó que se crearán 400.000 empleos netos en el país entre 2014 y 2015. Y si el Gobierno sigue una agenda de reformas “ambiciosa”, podrían crearse de media “350.000 puestos de trabajo anuales”, con lo que el crecimiento del PIB podría alcanzar el 2,5% a partir del próximo año.

Las previsiones del presidente de BBVA van en línea con las de César Alierta, presidente de Telefónica, para quien la tasa de desempleo pasará del 26% actual al 14% en cuatro años.

“Durante los últimos años se ha llevado a cabo un trabajo exigente de saneamiento y reformas estructurales que han contribuido decisivamente a cerrar la crisis y poner en marcha la fase de recuperación”, afirmó González.

Fragmentación financiera

El presidente de BBVA también valoró positivamente los cambios regulatorios que está habiendo en Europa y que afectan al sector financiero. “La unión bancaria es una buena noticia para Europa, para España y para BBVA”, que servirá para romper el círculo vicioso “entre riesgo soberano y bancario”, que permitirá acabar con la “fragmentación financiera” en Europa.

Entre los retos pendientes, González pidió que se complete la unión bancaria “con un fondo único de garantía de depósitos y con un mecanismo de apoyo para reforzar su credibilidad”. El banquero hizo estas declaraciones en el seminario *La Europa que deja la crisis*, organizado por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, en colaboración con la Asociación de Periodistas de Información Económica (Apie) y patrocinado por BBVA.

A pesar de los pasos que se están dando hacia la recuperación, tanto en Europa como



De izda. a dcha., Francisco González, presidente de BBVA, César Nombela, rector de la UIMP, y José M. Durao Barroso, presidente de la CE.

en España, González considera que hay “que ir más allá y trabajar en una mayor integración” y centrarse en mejorar aspectos como el desempleo, especialmente el juvenil, desarrollar un plan de infraestructuras e impulsar el crédito a empresas.

Durante su discurso, el presidente de BBVA reafirmó su

González pide a las autoridades que se centren en combatir el desempleo juvenil y favorecer el crédito

convencimiento de que “Europa es mucho más sólida de lo que se pensaba durante la crisis”. González también pi-

dió “intensificar la lucha contra la corrupción”, que “beneficia a unos pocos y nos perjudica a todos”.

Apuesta tecnológica

Por encima de todo, según el presidente de BBVA, el gran cambio al que se enfrenta el sector financiero es el tecnológico: “Los bancos no pue-

den refugiarse en las barreras regulatorias o serán desbancados por la competencia digital”, aseguró. Según el banquero, BBVA fue uno de los primeros en darse cuenta de la tendencia, hace siete años, y los que no lo hicieron entonces “lo tendrán difícil”.

Editorial / Página 2

Popular tiene “interés bajo” en comprar Catalunya Banc

J.Z. Santander

Ni Catalunya Banc ni Barclays España. La única operación corporativa en la que se está centrando Banco Popular en estos momentos es en la compra del negocio de Citi de España, en la que está rematando los últimos flecos. Así lo reconoció ayer Ángel Ron, presidente de la entidad, quien manifestó tener un “interés bajo” por la entidad catalana ya que les parece “muy poco interesante”.

De esta manera, la venta del grupo nacionalizado parece ser cosa de tres: Santander, BBVA y CaixaBank, tras la retirada también de MoraBanc. En el caso de Barclays España, los que más suenan para quedarse este negocio son CaixaBank, BBVA y Sabadell.

Durante su intervención en las jornadas organizadas por la UIMP y Apie, Ron desveló que la mora comienza a descender en el banco. Lo mismo en el mercado inmobiliario, cuyo lastre se reducirá por primera vez este año según el presidente de Popular.

Ron no se mostró tan optimista con el crédito, ya que a pesar de que “hay flujo nuevo”, el saldo total no comenzará a ofrecer señales de crecimiento hasta 2015, y pidió que se regule a la banca en la sombra, que en su opinión, supone “un riesgo sistémico”.

Durao Barroso critica al Banco de España y Botín sale en defensa del regulador

J.Z. Santander

El presidente de la Comisión Europea (CE), José Manuel Durao Barroso, se mostró ayer tajante respecto a la crisis financiera: la culpa no la tiene Europa, sino los países con desequilibrios que la provocaron. En este sentido, Durao Barroso señaló ayer al Banco de España como responsable de los problemas que derivaron en un rescate financiero.

“Siempre que preguntábamos cómo están las cajas de ahorros nos decían que todo perfecto. Desde el Banco de España, el mejor banco del mundo, nos decían que todo perfecto. ¿Entonces de quién es la culpa? ¿De Bruselas?

¿Del BCE? ¿De Merkel? La realidad es que hubo fallos de supervisión, lo mismo que ocurrió en otros países”, afirmó el presidente de la CE.

Estas declaraciones provocaron una reacción oficial por parte de Santander. El presidente Emilio Botín afirmó no estar “de acuerdo con las declaraciones del presidente de la Comisión Europea sobre la responsabilidad directa del Banco de España en la crisis

“Siempre que preguntábamos cómo estaban las cajas nos decían que todo perfecto”

financiera”. En este sentido, recordó que el regulador “trató de anticiparse” a la crisis financiera en España “con medidas innovadoras, como las provisiones anticíclicas”.

A juicio de Botín, el problema se originó por “el deficiente modelo de gobierno corporativo y de gestión que tenían una gran parte de las antiguas cajas de ahorros” más que en la supervisión del Banco de España.

Botín considera que el Banco de España tuvo iniciativas innovadoras para esquivar la crisis

Previamente, Durao Barroso había reconocido que una vez que estalló la crisis, “Europa tampoco dio una respuesta perfecta”. Pero aun así incidió en que en 2012 la situación parecía que conducía al fin del euro y que el BCE fue quien “permitted ganar confianza”.

Esquizofrenia política

El presidente de la Comisión Europea también criticó la “esquizofrenia política” que hay en algunos países de la zona euro y en algunos partidos políticos, ya que “cuando vienen al Consejo Europeo dicen una cosa y luego en su país dicen la contraria”.

Durao Barroso cree que es-

ta actitud es la que ha conducido al crecimiento de los populismos y al surgimiento de un mayor sentimiento antieuro en las últimas elecciones continentales del pasado mes de mayo.

Al margen de las críticas, el presidente de la Comisión Europea puso a España como ejemplo “de los esfuerzos realizados, que ya están dando sus frutos”. Pidió que las reformas sean constantes en Europa –pero sin “una revolución”, sino de forma gradual– y valoró que el Viejo Continente ha registrado “una resistencia extraordinaria” durante los últimos años de crisis.